
Успешно трудится 
в завершающем году 
пятилетки коллектив 
птицефермы совхоза 
«Восход», где стар
шей птичницей работа
ет депутат Барсуковс- 
кого сельского Совета 
Антонина Дмитриевна 
Мещанинова. С начала 
года ферма реализо
вала государству 2470 
тысяч яиц, это на 360 
тысяч больше годового 
плана.

На снимке: А. Д. 
Мещанинова.
Фото П. БРЯЗГУНА.

XXV СЪЕЗДУ КПСС
УДАРНЫЙ ТРУД

ПОЗДРАВЛЯЕМ
С НАГРАДОЙ

Уборку 
свеклы-

края. В этой статье подробно расска
зывается о крупногрупповом методе 
уборки свеклы, применяемой в звене 
Героя Социалистического Труда А. Ф. 
Ворошилова.

За достижение наиболее высоких показателей 
в выполнении плановых заданий и социалистиче
ских обязательств Указами Президиума Верхов
ного Совета СССР от 21 августа 1975 года наг
раждены: орденом Трудового Красного Знаме
ни — Пивень Сергей Георгиевич — старший 
мастер Богословского кукурузообрабатывающего 
и хлебоприемного комбината: медалью «За тру
довую доблесть» Маскаленко Петр Федорович 
—- мастер хлебокомбината Кочубеевского район
ного потребительского общества.

на нотой В крупных 
зах — имени 
кий» и других

Ре-Свекловоды 
шающий этап 
уборку и перевозку корней на заго
товительные пункты. На протяжении 
всего года механизированные звенья 
настойчиво боролись за получение 
300 центнеров сладких корней с ка
ждого из 6300 гектаров. Сейчас с 
полным основанием можно сказать, 
что во многих хозяйствах выращен 
хороший урожай. Теперь главная за
дача состоит в том, чтобы в сжатые 
сроки*  и без потерь его убрать.

района вступили в 
борьбы за урожай —

свеклосеющих колхо- 
Чапаева, «Казьмине- 
есть возможности ор

ганизовать работу по примеру кубан
ских свекловодов. Как известно, убо
рка свеклы сопряжена с немалыми 
трудностями Опыт кубанцев подтвер
ждает, что успех дела зависит от го
товности уборочных агрегатов. В этом 
отношении инженерная служба хо
зяйств должна быть всегда на чеку.

Быстрыми темпами 
убирают кукурузу в 
колхозе «Красная зве
зда». Кукурузные пла
нтации занимают в хо
зяйстве около 500 гек
таров. Початки убра
ны уже с 300 гектаров.

Включившись в со
циалистическое сорев
нование за достойную 
встречу XXV съезда 
КПСС,’ механизаторы 
успешно справляются 
с заданиями. «Херсо- 
нец» Николая Василь-

СТРАДА В 
евича Мищенко с на
чала страды убрал ку
курузу с 57- гекта
ров и отправил на 
тоток 2352 центнера 
кукурузных' початков.

На равных соревну
ются с Николаем Ва
сильевичем Александр 
Дмитриевич Киселев. 
За тринадцать дней 
механизатор убрал ку
курузу на зерно с пло
щади 58 гектаров.

РАЗГАРЕ
Добросовестный труд 
комбайнеров — нагля
дный пример претво
рения в жизнь поста
новления ЦК КПСС 
«О социалистическом 
соревновании за дос
тойную встречу XXV 
съезда КПСС».

А. МЯЛЁНКО, 
оператор-статистик ко
лхоза «Красная звез
да».

По традиции в звене знатного све
кловоды колхоза имени Чапаева 
И. М. Нагорного состоялся предубо
рочный семинар, в работе которого 
приняли участие специалисты и све
кловоды ряда районов Ставрополья. 
На этом семинаре шел деловой раз
говор об эффективном использовании 
уборочных агрегатов, транспортных 
средств, формах социалистического 
соревнования. Нагорненцы рассчиты
вают убрать урожай со всех 270 гек
таров за 20 рабочих дней, полу
чить по 450 центнеров корней с каж
дого гектара.

Необходимо так настроить комбай
ны, чтобы корни отгружались на за
готовительные пункты без дополни
тельной очистки. Нынче, как и в про
шлые годы, уборка свеклы является 
всенародным делом. Большую по
мощь сельским труженикам призва
ны оказать рабочие промышленных 
предприятий и строек райцентра. 
Принимаются меры по выделению 
автотранспорта для перевозки урожая. 
Руководители и специалисты обязаны 
позаботиться о том, чтобы автомаши
ны использовались в две смены, с 
максимальной нагрузкой.

Уборка завершается
Близится к заверше

нию уборка кукурузы 
на зерно па первом 
производственном уча
стке колхоза имени 
Ленина. Добросовест
но потрудился на ку
курузных .полях луч
ший механизатор бри
гады № 1 Иван Бла-

димировнч Пензиенко. 
Из двухсот гектаров 
земли, занятой прежде 
под кукурузу, неубран
ными остались только 
25 гектаров. Сейчас 
на них работает лишь 
звеньевой механизиро
ванного звена первой 
бригады Иван Федоре-

вич Титов. Товарищи 
не беспокоились, оста
вляя своему звеньево
му неубранный учас
ток. Знали, что куку
руза с него будет сня
та без потерь и в ко
роткий срок.

В. ЗАЙЦЕВ, 
агроном производствен
ного участка № 1 кол
хоза имени Ленина.

Их примеру решили следовать 
свекловоды колхоза «Казьминский», 
имени Октябрьской революции и дру
гих хозяйств. Здесь во всех бригадах 
и участках организованно началась 
копка свеклы. С первых убранных 
участков получается высокий урожай.

В нынешней уборочной страде уча
ствуют более 100 свеклоуборочных 
агрегатов, 36 свеклопогрузчиков 
большое количество тракторов с при
цепами и автомашин. Все это поз
воляет вести уборку и транспортиров
ку свеклы высокими темпами.

Расчеты специалистов показывают, 
что при наличии и хозяйствах убороч
ной техники мы сможем ежедневно 
накапывать по 8—10 тысяч тонн кор
ней. И надо так организовать рабо
ту, чтобы вся эта свекла в течение 
суток отправлялась с плантаций на 
заготовительные участки.

СВОДКА
о ходе уборки кукурузы и подсолнеч
ника в хозяйствах района по состоя
нию на 15 сентября.

л(в процентах к плану)
— кукуруза

В сегодняшнем номере нйшей газе
ты публикуется статья начальника 
районного управления сельского хо
зяйства И. В. Ворошилова, возглав
лявшего делегацию ответственных 
работников в колхоз «Искра» Тима- 
шевского района Краснодарского

В связи с этим большие | задачи 
предстоит решить коллективу Бого
словского свеклопогрузочного пункта. 
Речь идет о том, чтобы пункт при- < 
иимал в сутки не менее 3 тысяч тонн 
корней.

Страна ждет от земледельцев боль
ше свеклы, больше сахара. Высокое 
качество уборки будет надежной! то
му гарантией. Наряду с копкой кор
ней следует в каждом хозяйстве орга
низовать силосование ботвы, широко 
применять ее на зелерый корм скоту 

Дело чести свекловодов продать госу
дарству 175,9 тысячи тонн корней, 
этим самым внести достойный вклад 
в выполнение задания завершающего: 
года пятилетки. 1

ВПЕРЕДИВ. Е. СТАСЕНКО
В разгаре уборка кукурузы в кол

хозе «Казьминс-кий». На 16 сентября 
убрано 2543 тонны початков. Боль
шое взимание уделяется в хозяйстве 
сбору урожая гибридной кукурузы, ко
торая снята с 460 гектаров. Семь 
комбайнов «Херсонец» бороздят ку
курузные поля.

Включившись в социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
предстоящего XXV партийного съез
да, механизаторы постоянно повыша
ют дневную выработку, заботятся о 
качестве уборки. Возглавил соревно
вание Василий Евдокимович Стасен- 
ко. Дневная норма передовым меха
низатором перевыполняется более 
чем в два раза. 210 тонн початков 
кукурузы с 46 гектаров убрал Васи
лий Евдокимович с начала уборочной 
страды.

Н. ЛЕВИЧЕВА, 
агроном по гибридной кукурузе колхо
за «Казьминский». ' .

Свекловоды колхоза имени Балахонова прис
тупили к копке сладких корней. Одним из первых 
начало уборку свеклы свекловодческое звено, 
возглавляемое трактористом, членомКПСС Нико
лаем Георгиевичем Химиченко. За штурвалом 
комбайна «СКД-2» Петр Михайлович Середа. 
Для отвозки корней за звеном закреплен трак
тор с тележкой, управляемый Виктором Никола
евичем Гресс. Первые убранные гектары пока
зывают, что урожайность сахарной свеклы около 
300 центнеров с гектара.

На сниме: звено Н. Г. Химиченко на уборке 
свеклы.

Фото П. БРЯЗГУНА

\ 11 О.Л XI НЛСШ

КОЛХОЗЫ кукуруза подсоли.
им. Октябрьской
революции 72 75
им. Чапаева 58 67
«Казьмине кий» 36 58
« Красная звезда» 49 67
«Полярная звезда» 81 89
«Заветы Ильича» 77 29
им. Ленина 88 100
им. Балахонова
СОВХОЗЫ

65 81

« Н евинномысски й » 89
« Кочубеевский » 36 9
« Беломечетский» 34 —
«Родина» 67 100
«Восход» 95 , —
« Между реченский» 66 56
« Правокубанский» 1 к _--
«Кубань» —• ——
«Западный» —. —
«Закубанский» 10 —
Всего по району 64 64



II

ПО,ПИСКА НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ
ДЕЛО ПАРТИЙНОЕ

ЕРВОГО сентября началась по
дписка на 1976 год. Это важ- 
ная политическая кампания

и она повседневно находится под 
контролем партийного комитета,
бригадных партийных организаций. 
Потребность постоянного общения 
с газетой и журналом у людей с каж
дым годом возрастает. Поэтому наши 
общественные распространители ста
раются удовлетворить запросы каж
дого подписчика.

И в этом отношении как в колхо
зе, так и среди населения наших хуто
ров активистами распространения 
периодической печати используется 
накопленный опыт. Например, по сво
дкам за прошлую подписную кампа
нию по. Вревскому отделению связи 
показатели по подписке были одними 
из самых высоких в районе по насы
щенности*  на тысячу населения. В 
этом году мы намерены не только 
достичь уровня прошлого года, но и 
превзойти его.

Как началась эта работа? Народ
ном из семинаров, куда были пригла
шены секретари партийных органи
заций, общественные распространите
ли, состоялся разговор о том, как 
организованно провести подписку, 
что необходимо проделать в первую 
очередь, чтобы газеты и журналы 
попали в каждую семью. На семина
ре выступил работник районного 
агентства «Союзпечать» В. С. Каме
нев. Он подробно рассказал о том, 
как нужно работать с подписными 
документами, как их правильно и 

своевремнно оформить.
Семинар дал положительный резу

льтат. Уже сейчас мы видим, что 
подписка проходит организованно, 
активисты работают энергично и за
интересованно. В целом по колхозу 
газет и журналов подписано на четы
ре тысячи рублей.

Очень результативно ведет подпи
ску общественный распространитель 
бухгалтер третьей бригады Таисия

ПРЕДМЕТ
ОСОБОЙ ЗАБОТЫ

Васильевна Чернушенко. Газеты 
«Правда», «Ставропольская правда», 
партийно-политические издания у 
нее на первом плане. Сейчас на под
писных листах количество партийно- 
политических изданий превышает 
уровень прошлого года.

С превышением достигнутого уров
не идет подписка на районную газе
ту и другие издания. Труженики 
бригады уже подписали газет и жур
налов на 1690 рублей, а 'подписка 
продолжается..

Во второй бригаде активно вклю
чилась в работу по распространению 
периодической печати бухгалтер Лю
бовь Васильевна -Орлова. Труд, ста-

увеличивается 
разнообразнее

рани© большинства энтузиастов, ве
дущих вдумчивую пропаганду печа
тного слова, заслуживает уважения, 
самого внимательного отношения и, ко
нечно, доброго слова. Мы об этцм 
помним всегда.

С каждым годом 
поток информации  ̂
становятся .газеты и журналы. Важно 
помочь каждому подписчику разобра
ться в характере тех или иных изда
ний, посоветовать, какие из них боль
ше всего пригодятся в работе, учебе, 
при выполнении партийных поруче
ний и т. п. Наши общественные рас
пространители. (а их 5 человек) все
гда готовы придти на помощь под
писчику. Л помогают им в этом пять 
партийных организаций/ включая 
и парторганизацию средней школы.

Средства массовой информации 
и пропаганды занимают важное, мес
то и в идейно-воспитательной работе 
тружеников села. Именно из них кол
хозники и население ежедневно полу
чают сообщения о событиях в стра
не и в международной жизни, в крае.. 
районе. Предметом особой заботы 
было и остается распространение 
партийных изданий, несущих в мас
сы идеи партии, мобилизующих тру
дящихся на выполнение решений 
XXIV съезда КПСС и достойную 
встречу XXV партийного съезда.

Нет сомнений в том, что общест
венные распространители колхоза с 
помощью партийных организаций 
подписку проведут своевременно и 
качественно, и в новом году газеты 
и журналы поступят в каждую кол
хозную семью.

А. ЛАГУНОВ, 
секретарь парткома колхоза «Заветы 
Ильича».

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
Хроника

Недавно в парторганизации Кочу- 
; беевского объединения «Сельхозтех- 
•ника» состоялось отчетно-выборное 
• собрание, на котором с докладом 
: выступил секретарь партбюро Н. П. 
‘Лизин. В прениях по докладу приня- 
; ли участие 14 коммунистов.
! Докладчик и выступившие ниже- 
! пер-контролер С. И. Савенко, мед- 
;ник 10. С. Исаков, заведующий мае- 
; терскими Д. Н. Савченко, слесарь- 
электрик Н. В. Брагин, инженер по 

; техобслуживанию животноводческих 
ферм Д. К. Казачек и другие основ

ное внимание обратили на хозяйёт- 
; венную деятельность предприятия, 
; улучшение организаторской и идей- 
; но-воспитатёльной работы парторга- 
■низании, всей внутрипартийной жиз- 
*н.и. .

Коммунисты критически оценива
ли работу партбюро по руководству 
профсоюзной и комсомольской орга
низациями, по налаживанию трудовой 
дисциплины, эстетики производства. 
Поднятые в докладе и выступлениях 
вопросы нашли отражение в приня
том постановлении. Важное место в 
нем уделено мобилизации коммунис
тов, всего коллектива на достойную 
встречу XXV съезда КПСС,

На собрании избран новый состав 
партбюро,- а его секретарем — Н. П. 
Лизин. Избраны делегаты на VIII рай
онную партийную конференцию,

В. МИХАИЛОВ.

Нам сообщают

Уже первого сентября
Уже первого сентя

бря водителями АТП-2 
было перевезено 3 
миллиона 936 тысяч
тонн различных народ
нохозяйственных гру
зов, что на 335 тысяч 
тони выше планового 
задания.
задания девятой пяти
летки.

С гордостью расска-

БРИГАДА РЕШИЛА
О ее работе на ком

бинате производствен
ных предприятий рас
сказывают с уважени
ем. Много хороших 
формовщиков трудятся 
сегодня . в бригаде, 
ежедневно перевыпол
няя сменные задания 
на 15—-20 процентов. 
Подстать ей и сам бри
гадир Алексей Арсен
тьевич Большов—под
линный вожак моло
дежи. Алексей депу-

зывают у нас о работе 
лучших водителей — 
Викторе Кондрашове. 
Николае Филько, лАб-
жу ле Ху саме динове, 
Владимире Чепачёнко, 
Дмитрии Тютереве и 
многих других, кто се
годня трудится в счет 
десятой пятилетки. Бо
лее 20 человек наших 
рабочих носят звание 

тат Кочубеейского се
льского Совета. Свы
ше 1500 кубических 
метров железобетонных 
изделий, 102 процен
та к плану7 — таков 
итог работы лучшей 
бригады формовочно
го цеха в августе. И 
сегодня она по-преж
нему впереди. л

Принимая повышен
ные социалистические 
обязательства в честь 
предстоящего XXV

удафпика коммунисти
ческого труда. У нас 
есть все основания 
заявить, что тружени-
ки предприятия встре
тят открытие XXV съе
зда партии новыми 
достижениями в труде.

Л. ПЙТУНИНА, 
секретарь парторгани
зации Кочубеевской) 
АТП-2.

съезда КПСС, брига
да решила: изготовить 
дополнительно 200 ку
бических метров же
лезобетона и выпол
нить производственную 
программу пятилетки 
досрочно, к 25 декаб
ря. Данное формов
щиками слово будет 
вьтолнено с честью.

А. НЕМЦОВ, 
начальник формовочно
го цеха.

пример

Ленина 
Ивановича 
произошло 

собы-

Депутат 
показывает
В жизни тракторис 

та первого произведет 
вениого участка_ кол
хоза имени 
Николая 
Козленко 
знаменательное 
тие: первичная партий
ная организация при
няла его кандидатом 
в члены КПСС. Ни
колай Иванович депу
тат Заветненского се
льского Совета. Рабо
тая на отвозке почат-» 
ков кукурузь? от ком-, 
байна На ток, он выпо
лняет задания на 120 
процентов.

На снимке: тракто
рист Н. И. Козленко. 
Фото П. БРЯЗГУНА.

Навстречу XXV съезду КПСС
* Четыре года пятилетки. Для небольшого, но дружного и сплоченного в де
лах коллектива Кочубеевского производственного дорожного участка они 
стали годами роста. За это время объем выполненных работ составил 
один миллион 245 тысяч рублей. Несмотря на перебои в поставке битума, 
коллектив участка успешно выполнил план восьми месяцев. Растет произ
водительность труда.

С вопросом о том, что делается сейчас для улучшения строительства и 
ремонта сельских трасс, наш корреспондент обратился к начальнику 
ПДУ-1499 Николаю Васильевичу ГОРОБЧУКУ. Предоставляем ему 
слово,

Анализ показывает, что наиболее 
успешно работает то предприятие, 
где рационально используются ма
шины и механизмы, уделяется пос
тоянное внимание организации труда. 
Для коллектива нашего участка эти 
вопросы являлись Основой всей про
изводственной деятельности. На пути 
их решения мы встречали немалые
трудности. Взять, к примеру, хотя 
бы тот факт, что вот уже который 
год мы остро ощущаем нехватку до
рожной техники. Три автогрейдера, 
два гусеничных трактора «С-100» 
и около 300 километров различных 
дорог. Если учесть, что работы нам 
приходилось одновременно вести на 
трех, а то и на четырех участках, 
станет понятно, что эти вопросы 
имели для нас первостепенное зна
чение. И все же сделано за прошед
шие годы немало. Была капитально 
отремонтирована гравийная дорога 
Заветное — Вревский, Перед въездом 
в хутор совместно с тружениками

колхоза «Заветы Ильича» закончено 
строительство нового моста. Выпол
нен средний ремонт дорожного полот-

Претворяя планы в жизнь
«на между хуторами Первохерсонский 

’ и Первоказьминский.
Много справедливых нареканий 

вызывала дорога, связывающая ов
цесовхоз «Родина» с районным цен
тром. В начале прошлого года мы 
приступили к строительству новой 
гравийной дороги на этом участке. 
В течение двух лет в 14«километро- 
вое земляное полотно нами было уло
жено около ста тысяч кубометров 
грунта, завезено свыше 17 тысяч 
кубических. метров гравия.. В слож
ных погодных условиях трудились 
дорожники, но с поставленной зада
чей справились успешно. В принятых 

социалистических обязательствах мы 
дали слово закончить этот маршрут 
к 7 ноября, но уже 29 августа по ней 
было открыто постоянное автобусное 
сообщение.

Одновременно большая работа про
водилась и на участке дороги Кочу
беевское— Казьминское. Трудно пе
реоценить ее значение в масштабе не 
только нашего района, но и края. 
Здесь наиболее интенсивно движение 
автотранспорта, занятого перевоз
кой строительных материалов, сель

скохозяйственных продуктов. Соглас
но плану здесь уже заканчивается 
укладка последних метров двухслой
ного асфальта.

Завершающий год девятой пятиле
тки для коллектива нашего участка 
стал годом больших трудовых успе
хов. Об этом красноречиво свидете
льствуют показатели труда дорожных 
строителей. За восемь месяцев план 
капитального ремонта выполнен на 
104,2 процента. На 117 процентов 
выполнен план среднего ремонта 
гра-в::ййых дорог. В ближайшее вре
мя мы намерены приступить ,к .строи

тельству асфальтного полотна в селе 
Балахоновском и завершить эти ра
боты в ближайшие месяцы.

Мой рассказ о работе был бы не 
полным, если бы я не сказал в , нем 
о главном — наших людях. Весомый 
.вклад в успешное выполнение про
изводственной программы внесла ди
станция, руководимая мастером-ком
мунистом Михаилом Федоровичем 
Безладным. Ей поручались ' работы 
на самых ответственных участках. 
Эго большое доверие люди всегда 
оправдывали с честью.

28 ударников коммунистического 
труда воспитал наш коллектив. Его 
гордость — кавалер ордена «Знак 
Почета», лучший наставник молоде
жи автогрейдерист Николай Федоро
вич .Романов, выполнивший личную 
пятилетку на 7 - месяцев раньше сро
ка. участник Великой Отечественной 
войны, кавалер ордена «Красной зве
зды» Василий Мардиросович Чува- 
раев. Много сил и энергии отдают 
любимому делу ветеран нашего про
изводства Евгения Алексеевне! Семен
ченко. молодой тракторист Петр 
Бобрицкий. автогрейдерист Петр За
харович Беляев, дорожный мастер 
Надежда Новикова, и многие другие, 
чей ударный труд является главным 
залогом успешного претворения в 
жизнь планов и задач десятой пяти
летки.
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У НАС В ГОСТЯХ ЖУРНАЛ «ЗНАМЯ»
Литературно-художественный и общественно-политический журнал.На его страницах со своими произведениями выступают известные и на

чинающие советские писатели, драматурги, поэты. Здесь же можно встретить рецензии, аннотации, критические статьи о только что вышедших 
книгах. Журнал систематически печатает новости союзной и международной жизни.

Сегодня мы предоставляем читателям двух его авторов — поэта Натана Злотникова и прозаика Леонида Крейна.

ДУГА
БОЛЬШОГО 

КРУГА
(Отрывок из повести).

«Океан».., Это название. Всего 
лишь название маневров. Для чело
века несведущего оно звучит настоль
ко обыденно, что вообще не звучит. 
Подумаешь — маневры! Пусть «ах, 
какике большие», пусть «ах, с учас
тием всех флотов сразу», пусть еще 
десять «ах, ах, ах» — все равно, 
это только маневры, учеба, один 
урок, даром что растянутый на сто
лько суток. А «Океан» — так моря
ков хлебом не корми, но дай назва
ние позвончее...

Ио спросите у моряка — что же 
это такое, маневры «Океан»? А еще 
лучше т*  попросите его назвать 
несколько самых славных — -вернее, 
самых важных, по последствиям, 
по влиянию, событий флотской исто
рии. Пет, спросите двух трех, пяте
рых. Вы получите разные цепочки 
названий. Гангут— Чесма—-Квлиак- 
рия... Гангут — Синод — Морзунд. 
В общем, сколько ответов, столько 
разных цепочек. Но последним зве
ном обязательно будет стоять «Оке
ан»? Пусть первые слова означают 
великие битвы, а последнее—толь
ко маневры, в чем-то они равны. 
Потому что. если Гангут—это бое
вое крещение регулярного русского 
флота, если, допустим, Кадиакрия— 
это рожденная Ушаковым революци
онно новая тематика, то «Океан» — 
это, да позволено будет сказать,, 
второе пришествие на моря. Второе 
— после десятилетий прибрежного, 
в основном, плавания, после долгих 
лет в истории страны, когда / сама 
суть и назначение флота осмыслива
лись в этой прибрежной его ипостаси 
— «верный помощник армии», «на
дежная сила на приморских флан
гах», когда именно такой взгляд от
вечал и потребностям—не за даль
ними морями были главные против
ники. — и возможностям молодого 
государства. Второе пришествие — 
это значит в чем-то повторение пер
вого, которое когда-то совершил 
российский флот, но — как всякое 
в истории повторение, как новый 
виток спирали, иное по масштабам, 
иное по своим материальным, техни
ческим и, разумеется, духовным воз
можностям.

Совершенное дерзко, с 
великанским размахом,

Л. Крейн.
планету: есть, оказывается, на белом 
свете страна, которая может, умеет 
вот так, с земной обыденной дело
витостью выйти сразу, одновременно, 
практически на все моря и с лихой 
матросской сноровкой управиться 
сразу, одновремено, со всеми штор-, 
мами любых широт. И если когда-то 
даже признанные мореходы изумля
лись этой согласованной сноровке 
экипажей отдельных наших кораблей, 
то теперь мир увидел: мы умеем 
больше — так же четко работать, 
когда единым экипажем становится 
весь наш огромный флот.

Но еще важнее другое: маневры 
«Океан» впервые показали, чего мы 
стоим, показали не кому-нибудь — 
нам самим! Мы сами впервые по-нас
тоящему увидели — что же это такое, 
наш сегодняшний флот. Увидели не 
затем, чтобы. удивляться — чтобы 
понять, осознать, выбрать верный 
маневр для дальнейшего плавания. 
По нашей внутренней убежденности, 
здесь сработала та же привычная 
формула: «Считай себя ближе к опас
ности»! К опасности отстать, не 
петь за 
мать в 
Завтра.

Вот что такое эти маневры, 
которых нашлось место и подводной 
лодке со штурманом Климовым на 
борту.

Впрочем, для 
смысл событий 
позднее — уже 
и по газетам, и 
участников смог 
таб маневров, и 
размах. А сам

временем перемен, не 
паруса убегающий ветер

пос- 
пой- 

в

истинный 
гораздо 

когда он

СВЕТ В ИЛИНУ
«Какакя музыка была.. » 

А. МЕЖИРОВ.
В каком это году?

Быть может, в сорок третьем 
Я чистый этот снег 
Услышал или встретил. 
Не из последних сил, 
И все же на пределе 
Звучал он или жил 
В ослабшем детском теле, 
В годину грозных бед, 
Утрат и дистрофии 
Звучал весь белый свет 
Так празднично впервые. 
Вблизи дымящих труб, 
Среди лесов Урала 
Впервые жи^нь моя 
От счастья замирала^ 
Был холод новизны 
Острей, чем зимний холод 
Кружился снег, и сны 
Одолевали голод.
Снег продолжал кружить 
В тех снах... Кончались войны. 
Хотелось долго жить...
Хотелось жить достойно... 
То музыка была 
И над душой витала 
Сильней войны и зла

И скрежета металла! 
То музыка и снег 
Все мир пленили целый, 
Что, может быть, достичь 
Души моей незрелой. 
Вот я заледенел, 
Вот медленно оттаял. 
Вот дней моих предел, 
Земных согласно правил 
Я умер и воскрес 
В ту самую минуту, 
Когда на камский лес 
Шел снег и пел как будто.
...Снег падает в Клину 
Над заповедным домом, 
И музыка звучит, 
Свивая смех со стоном 
Небес уральских свет 
На почву Подмосковья 
Снег дальних детских лет 
С тоской несет, с любовью. 
Как много дней прошло, 
А я люблю все то же! 
Лишь жизнь моя звучит 
Не громче — строже..

НАТАН ЗЛОТНИКОВ.

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

истинно 
это прише

ствие флота Советского на простор 
Мирового океана заставило удивиться

Павла 
открылся 

в базе, 
по рассказам других
и прикинуть масш- 

увидеть их широкий 
поход запомнился

ему гораздо проще — по-человечес
ки интимнее и душевно богаче.

Пожалуй, только это сближало 
его ощущение с действительным смы
слом маневров: все было, как в бое
вом — то есть не в учебном, не в 
таком, когда даже самые напряжен
ные секунды хоть краешком, да пом
нишь, что это лишь имитация, лишь 
подготовка — здесь все было воис
тину, как в боевом походе.

За годы службы Климов уже при
лично поднаторел в выполнении труд
ных и сложных вводных, И если б 
сейчас, в теперешнем походе, все 
свелось только- к степени напряжен
ности предложенных экипажу задач, 
это бы, пожалуй, не вызвало у, него 
таких ощущений. Но каждый день, 
или верней, как только позволяла об
становка, а еще верней — как требо
вало известное лишь ему да коман
диру расписание. — радист выужи
вал Из невообразимого хаоса эфира 
четкие приказы штаба и короткие 
обобщения последних известий, и 
это они, именно эти, такие, казалось 
бы, разные, радиоволны соединенно 
делали поход совершенно особым.

(Продолжение следует).

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
18 сентября. Новый цветной ши

рокоэкранный фильм «ДНЕВНИК 
ДИРЕКТОРА ШКОЛЫ». Начало 
в 16. 18, 20 часов.

19—21 сентября Цветной широ
коэкранный фильм «О, СЧАСТЛИВ
ЧИК!» (в двух сериях). Производство 
США..

В соответствии с приказам Минис
терства заготовок РСФСР Богослов
ский кукурузообрабатывающий и 
хлебоприемный комбинат переимено
ван в Кочубеевский комбинат хлебо
продуктов.

5 — 2

СКОРО!
Новая цветная кинокомедия «ОДИ

НОЖДЫ ОДИН».

Ставропольский комплексный уча
сток Ростовского специализированно
го монтажно-наладочного управления 

приглашает на постоянную работу 
рабочих следующих специальнос

тей: электросварщиков, слесарей-мон
тажников, жестянщиков, электромон
тажников.

Оплата сдельно-премиальная, вы
плачивается 50-процетная надбавка 
за разъездной характар работы.

За справками обращаться в отдел 
кадров Богословского комбината хле
бопродуктов.

5—3 '

КОЧУБЕЕВСКОМУ
ТРЕБУЮТСЯ 

трактористы и слесари 
автомобилей и тракторов. 

Обращаться по адресу: 
янюка. 2.

РСУ

по ремонту

ул. Оме ль-

БОГОСЛОВСКОМУ СВЕКЛОПУН- 
КТУ

на временную , работу требуются 
разнорабочие, лаборанты, весовщики.

Обращаться в контору свеклопун- 
кта.

3—3

Кочубеевское сельское профессио
нально-техническое училище № 8 
Ставропольского края приглашает 
специалистов, имеющих высшее педа
гогическое образование, для работы 
преподавателями эстетики и общест
воведения.

Квартиры предоставляются.

Кочубеевскому МРСУ 
бытового обслуживания требуются 

каменщики. Оплата сдельно-преми
альная.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, ул. Вольная. 1 (бывшая гео
логоразведка), отдел кадров. Теле
фоны 2-73, 4-68.

5 — 4 V

Не осложнять 
работу

Одесса. Четыре часа пробыл 
открытом океане, среди акул Вале 
рий Косяк, смытый волной с борта 
теплохода «Капитан Вислобоков».

Большое мужество и выдержка 
советского моряка, вера в товарищей 
помогли ему продержаться до 
хода теплохода и выйти живым 
акульей стаи.

На снимке: В. М. Косяк.

прн- 
из

\

Фото И. ПАВЛЕНКО, 
(Фотохроника ТАСС).

Водопроводный участок .нашего» 
района перешел на книжную систе
му оплаты пользования водой. 
Правильно заполненная квитанция— 
лицо абонента. При выдаче абонент
ной книжки мы стараемся, как мож
но яснее разъяснить абоненту, как 
правильно заполнить квитанцию.

Однако нередко приходится стал
киваться с неправильно заполненны
ми квитанциями. То абонент забудет 
указать свой адрес., то—период, за 
который он платит, то не укажет 
количество кубометров. Бывает и того 
хуже. Недавно поступила квитанция, 
где вообще нот ни фамилии, ни адре
са. Все это очень 1 усложняет работу.

Просьба ко всем абонентам запол
нять квитанции четко и правильно, 
не забывая указывать фамилию, 
адрес, оплачиваемый период, количе
ство кубометров, верную сумму.

Н. АРТАМОНОВА, 
старший контролер участка.

Заготконтора Кочубеевского райпо , 
закупает яйца куриные в неограни- | 
ценном количестве через магазины, 
закупщиков яиц, зш- жителей по 
цене 67 копеек за десяток, а также 
картофель по цене 25 копеек за один 
килограмм и лук по цене 30 копеек 
за 1 килограмм.

3 — 2

ОБЪЕДИНЕННЫЙ ОБЩЕПИТ 
Кочубеевского райпо 

приглашает на постоянную работу 
поваров всех разрядов, кухонных ра
бочих, экспедиторов, мотороллериста, 
грузчика, буфетчиков, а также учени
ков кондитеров, учеников поваров, 
учеников официантов не моложе 17,5 
лет со сроком обучения 6 месяцев.

Стипендия выплачивается.

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ 
дополнительно проводит набор слу
шателей по переподготовке шоферов 
на I и 2. класс. Организационный 
сбор 20 сентября в 16 часов. Произ
водится также набор слушателей на 
курсы шоферов-любителей и мотоци
клистов.

2—1

Кочубеевской швейной фабрике
требуются шофер 2 класса и убор

щица производственных помещений.
Обращаться в отдел кадров фабри

ки.
5 — 1

Кочубеевский завод «Автоспец- 
оборудование»

принимает на временную работу 
рабочих строителей на строительство 
детского сада.

Лицам, отработавшим полных 3 
месяца, гарантируется прием ребен
ка в детский сад.

6 — 5

Кочубеевское АТП приглашает на 
работу

газоэлектросварщика, 
техника, инженера ГО, 
1—2 класса для рабты 
с ах.

Оплата по вр е м енно - п ре м на л ь на я.
3 — 1

слесаря-сан- 
водителей 

на автобу-
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КРУПНОГРУППОВОИ МЕТОД УБОРКИ
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ , колхоза «Иск

ра» из года в год добиваются 
роста урожайности свеклович

ных плантаций. В звене А. Ф. Воро
шилова урожай сладких корней под
нялся за последние четыре года с 
293 до 440 центнеров с гектара. Сре
днегодовая урожайность выросла на 
восемьдесят центнеров.

Урожайность будет расти в Даль
нейшем. Нынешней осенью, напри
мер, звено намерено собрать не ме
нее 450 центнеров корней с гектара. 
Усилиями земледельцев повышается 
плодородие полей. Но недаром в на
роде говорят, что не тот урожай, что 
в поле, а тот, что в закромах. Уби
рать ке сахарную свеклу трудно, по
тому что осеннее время дождливо, 
нередко уборка затягивается до зим
них морозов. В колхозе не хватало 
уборочной техники, недоставало ав
тотранспорта, людей, Появилась нас
тоятельная необходимость ре^о по
высить темпы уборки, предельно 
сжать ее сроки.

С этой целью прошлой осенью на 
плантациях*  звена . начался необыч
ный эксперимент. Утром четырнад
цатого сентября у края 120-гектар
ного поля выстроились восемь свек
лоуборочных комбайнов. За каждым 
из них закрепили по два самосвала. 

.Тут же стояли 9 свеклопогрузчиков, 
четыре стогометателя для погрузки 
убранной ботвы в кузова, четырех 
шасси СШ-75 и двух машин.

Четыре комбайна вошли в загонки, 
обтальны-е в эго время находились в 
резерве. Комбайновые агрегаты рабо
тали круглосуточно. Механизаторы 
сменялись через каждые четыре часа. 
Пробовали заправлять трактор горю
чим на ходу. Не получилось. Однако 
бензовозы, установленные на авто
машинах «ГАЗ-51», в точно рассчи
танное время прибывали к агрегатам. 
Работа шла без задержек.

Так было положено начало-крупно- 
групповому использованию техники. 
Как оказалось, новый метод хорошо 
сочетается с поточно-перевалочным 
способом уборки корней,

В чем суть нового метода высоко
производительного использования 
техники? Заранее разработанный по
часовой график работы комбайнеров 
и трактористов включал в себя точ
ный расчет производительности всего 
комплекса машин. В нем учтены вре
мя каждого прохода уборочного агре
гата, площадь выкопанной свеклы, 
время движения машин, время, необ
ходимое для сбора ботвы. Водители 
автосамосвалов, знали, к какому аг
регату и когда им подъезжать за оче
редной «порцией» корней.

Поле было заранее разбито на заго

Передовой опыт—в практику
Уборочная страда на свекловичных плантациях вступила в 

свои права.
В минувшем году впервые был применен новый, прогрессив' 

ный метод уборки сахарной свеклы на плантациях колхоза 
«Искра» Тимашевского района Краснодарского края. Высокую 
оценку получил крупногрупповой метод использования техни
ки в звене Героя Социалистического Труда этого хозяйства 
А. Ф Ворошилова.

В постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О 
дополнительных мерах по обеспечению своевременной уборки 
перевозки и переработки сахарной свеклы урожая 1975 года» 

рекомендуется повсеместно обеспечить организацию работы 
свеклоуборочных машин групповым методом.

Недавно делегация во главе с начальником райсельхозуп- 
равления И. В. Ворошиловым, в составе специалистов, секре 
тарей парткомов, руководителей хозяйств и звеньевых побы
вала в колхозе «Искра», встретилась со знатным звеньевым 
А. Ф. Ворошиловым. О его опыте уборки сахарной свеклы рас
сказывается на этой странице.

к какому сроку механиза- 
свеклу 

корт&й. 
было 

и лю-

нки, В первый же день уборки обна
ружили ошибку: загонки оказались 
слишком широкими, что приводило 
к холостому ходу агрегатов. Оплош
ность тут же исправили. Загонку от 
загонки расположили не на 200, а на 
100 метров. Производительность агре
гатов повысилась. На краях загонок 
расставили бирки, на которых было 
записано, 
тор должен убрать сахарную 
и количество выкопанных 
Несмотря на то, что на поле 
сосредоточено много техники 
дей, все работали без суеты и спеш
ки. Каждый участник знал свое дело 
и добросовестно его выполнял.

Общее руководство механизирован
ным отрядом осуществлял главный 
агроном колхоза С. И. Колесников. 
За техническое обслуживание машин 
и механизмов отвечал главный ин
женер В. С. Кудрин. У лесополосы 
были поставлены палатки для отды
ха сменившихся механизаторов. Тут 
же было организовано трехразовое 
питание. О ходе социалистического 
соревнования очень оперативно со
общали «молнии» и другие средства 
наглядно^ агитации. Убрав за два 
дня 120-гектарное поле, механизато
ры перешли на свекловичную план
тацию соседней, третьей бригады. II 
здесь механизированный отряд зат- 
патил на уборку столько же времени. 
Так и «кочевали» цз бригады в бри
гаду. Колхоз первым в районе завер
шил в середине октября уборку са-

 —т------- -------  
харной свеклы на всей площади 1400 
гектаров. Таких темпов здесь еще 
не знали.-------------.

Итоги работы оказались лучшими 
пропагандистами нового метода круп
ногруппового использования техники 
на уборке. И в самом деле, при каких 
других условиях можно выполнить 
сменную норму на 450 процентов? 
Именно такой была производитель
ность агрегатов за 90 часов непреры
вной работы. А ведь у комбайнов 
СКН-2А, которыми пользовались 
свекловоды, давно вышли сроки слу
жбы, техника много раз ремонтирова
лась. Только за эти 90 часов было 
выкопано 9530 тонн корней с 253 ге
ктаров и одновременно собрано более 
2,5 тысячи тонн ботвы. Свекла неме
дленно была отправлена на сахарный 
завод, а ботва — к молочнотоварной 
ферме, где из нее заложили силос

Все работали с полной отдачей 
сил, дружно и сплоченно. Когда .дви
гатель у одного комбайна вышел из 
строя, члены звена готовы были по
мочь быстрее ликвидировать поломку. 
Ио ведь недаром перед выходом на- 
плантации механизаторы тщательно 
продумали весь ход уборки. И эта по
ломка, хотя и была неожиданной, не 
застала их врасплох. Вместо нёиспр'ш- 
ного комбайна вышел запасной аг
регат.

В это время звено по .техобслужи
ванию отремонтировало двигатель. 
На это ушло всего полтора часа. Ра
ньше, при обычном методе уборки гы 

ремонт было затрачено не меньше 
полутора дней.

Как не назвать здесь имена меха- 
низаторрв звена, показавших пример 
трудовой доблести, организованности; 
умения обращаться и с техникой, и 
со свекловичным полем! Долгие годы 
работает в паре со звеньевым Ни
колай Кузьмич Абальмаз. Оба одина» 

. ново переживают за судьбу урожая, 
борются за него.

С теми же чувствами приходят на 
работу и остальные члены звена: 
Николай Яковлевич Назаренко и 
Иван Яковлевич Сол ох, Иван Яковле
вич Назаренко и Михаил Мефодье- 
вич Протопопов, Анатолий Николае
вич Черновол и Дмитрий Васильевич 
Бондаренко. Это сложившийся кол
лектив со своими устоявшимися тра
дициями. Много внимания уделяет 
звену бригадир Григорий Александ
рович Пебеденный.

Выгоды крупногруппового исполь
зования техники оказались настолько 
очевидными, что этот метод был при
менен в колхозе летом на жатве хле
бов, уборке подсолнечника и кукуру
зы.

Все это говорит о том, что в лю
бом колхозе и совхозе можно и нужно 
организовать уборочные работы по 
этому методу. Кроме перечисленных 
выше, мероприятий, свекловоды обя
зательно должны провести предубо
рочное рыхление междурядий куль
тиваторами на глубину 14 —16 санти
метров. Благодаря ему уменьшается 
возможность поломок комбайнов из-за 

• глыблстости почвы
Кроме того, в бурты практически 

не попадают вместе'с корнями комья 
земли, а, значит, на сахарном заводе 
сделают меньшую скидку, примут 
продукцию как незасоренную.

Нужно, конечно, позаботиться о 
транспортировке корней, особенно от 
буртов на приемные пункты. Боль
шую помощь хозяйствам могут ока
зать предприятия районного центра, 
шефы. Огромные преимущества ско
ростного метода уборки заключаются 
еще в том, чтог появляется возмож
ность своевременной подготовки поч
вы под озимые на полях, освободив
шихся из-под сахарной свеклы. И 
хлеба, таким образом, будут посеяны 
по лучшему предшественнику в опти
мальные, подсказанные наукой и пе
редовой практикой сроки.

Высокоэффективное использование 
гехники — это требование времени. 
Один из опробованных путей реше
ния этой проблемы — крупногруппо
вой метод работы. Его внедрение, не
сомненно, пришлет угпет

И. ВОРОШИЛОВ, 
начальник райсельхозуправления.НАВСТРЕЧУ XXV СЪЕЗДУ КПСС

Годовой досрочно
Жарким было сорев

нование животноводов 
первой молочнотовар
ной фермы колхоза 
«Красная звезда». В 
летнее время суточные 
удои молока от коровы 
доходили до пуда. При
мер в работе показа
ли передовики Вера 
•Ивановна Куце нко 
вместо 2190 надоила 
по 2340 килограммов, 
по 2430 килограммов 
молока от коровы, на 
счету Анны СергеевВ НАГРАДУ ЗА

Звонкими ребячь
ими голосами была по
тревожена тишина уб
ранных кукурузных 
полей колхоза «Заве
ты Ильича» в минув
шее воскресенье. 125 
школьников из Вревс
кой школы в этоТ день 
подбира л и оста в ленные 
ком бай 11 а м и ку куру з - 
ные початки. Заранее 
позаботился колхоз о 
трудовом дне юных 
помощников: в по*ле  
вывезли квас, купили 
призы. Это уже второе 

ны ЧепаченкО. Высо
кие показатели у Лины 
П нево й и А л е кс а н д р ы 
Сысоевой.

В этом году труже
ники фермы брали 
обязательство продать 
государству 240 тонн 
молока. Недавно мы 
подвели итоги, они ока
зались радостными. 
Годовой план выпол
нен досрочно, государ
ству отправлено 244 
тонны продукции в за
чете.

трудовое воскресенье 
детворы. За два врск- 
ресенья школьники со
брали около двадцати 
тонн кукурузы. Луч
ше других поработали 
ученики 8, 5 и 4 клас
сов. Среди них четве
рок лассниц,а Света Пи
саре н ко, п я ти к ла сии к 
Алексей Блохин. Уме
ло был организован 
труд детворы учителя
ми Верой Владимиров
ной Чернышенко, Лю-

Новый прилив энер
гии испытывают живо-. 
тноводы. воодушевлен
ные постановлением 
ЦК КПСС о социалис- 
тическом соревновании 
за достойную встречу 
XXV съезда партии. 
В честь этого истори
ческого события кол
лектив фермы дал сло
во продать государст
ву дополнительно к 
плану 40 тонн молока.

А. ХВОСТИКОВ, 
заведующий фермой.ТРУД
бовью Петровной Фро- 
ликовой.

После работы шко
льникам было роздано 
морд же ное, отличив - 
шимся--призы . Здесь- 
и настольный теннис, 
и волейбольная сетка 
с мячом, и бадминтон. 
Д о во л ь н ы е, с п е с н ям и 
возвращались дети с 
полей.

К. СКОВОРОДА, 
зам. председателя кол
хоза «Заветы Ильича».

Девятнадцатый уборочный сезон встречает за штурвалом комбайна в 
колхозе имени Б ахонова Иван Александрович Толстрруков( (на снимке).
В эти дни он ведет косовицу подосолнечника, выполняя задания на 120 —- 
130 процентов, В соревнований комбайнеров на уборке этой культуры 
опытный комбайнер держит первенство.

Фото П. БРЯЗГУНА.

Тысячи
А. С. Нирзуновой

Свыше тре.х тысяч килограммов молока от 
каждой коровы надоила в этом году доярка кол- 
хоза имени Чапаева хАнтонина Сергеевна Кирзу*  
нова. В социалистическом соревновании за дос
тойную встречу XXV партийного съезда передо 
вая работница опередила всех своих подруг.

До конца года А. С. Кирзунова рассчитывает 
получить от своих коров около 28 тысяч килог
раммов молока. Всю вторую половину нынешне
го года Антонина Сергеевна работает в счет но» 
вой, десятой личной пятилетки.

Г. ТЮМЕНЦЕВА, 
секретарь 'комитета ВЛКСМ колхоза имени Ча*  
паева.
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